

Sommaire

Page 1

Édito

Page 2

-La joie, fruit de l'Esprit
-La joie de la mission

Page 3

La joie de vivre la Halte spirituelle
des catéchistes

Page 4

Ils l'ont dit, ils l'ont fait

Page 5

Prier et chanter

Pages 6-7

Propositions, infos

Après 8 années de publication, ce Kat'Echo n°28 est le dernier. Merci à tous les catéchistes qui ont contribué à faire vivre ce magazine !

Rédactrices de la publication :
Mathilde Villefranche
et Marlène Mollard.

Crédit photos : catéchistes du
diocèse, SDPC, Vitrail de l'église st
Joseph de Belfort, H. Matisse,
P. Matisse, Picasso

EDITO :

« Puisque l'Esprit nous fait vivre,
marchons sous la conduite de l'Esprit » (Ga 5, 25)



En cette fin d'année de catéchèse, goûtons les paroles d'encouragement du défunt pape François (La joie de l'Évangile, chap.5) :

« Souvenons-nous que Jésus Christ a vaincu le péché et la mort et qu'il est plein de puissance. Sa résurrection a une force de vie qui a pénétré le monde. Il est certain que dans l'obscurité commence toujours à germer quelque chose de nouveau. Chaque jour, dans le monde, renaît la beauté.

Jésus n'est pas ressuscité pour rien. Ne restons pas en marge de ce chemin de l'espérance vivante ! La foi signifie croire qu'il nous aime vraiment, qu'il est capable d'intervenir mystérieusement, qu'il tire le bien du mal par sa puissance et sa créativité infinie.

Celui qui se donne et s'en remet à Dieu par amour sera certainement fécond. Cette fécondité est souvent invisible, mais aucune œuvre faite avec amour ne sera perdue, ni aucune préoccupation sincère pour les autres, ni aucune fatigue généreuse. Peut-être que le Seigneur passe par notre engagement pour déverser des bénédictions quelque part, dans le monde, dans un lieu où nous n'irons jamais. L'Esprit Saint agit comme il veut, quand il veut et où il veut.

Ayons une confiance ferme en l'Esprit Saint et invoquons-le sans cesse. Avançons, engageons-nous à fond, mais laissons-le rendre féconds nos efforts comme bon lui semble. En renonçant à vouloir contrôler tout, permettons-lui de nous conduire là où il veut. Il sait bien ce dont nous avons besoin ! »

Que l'Esprit guide chacun de nous sur son chemin de vie, et nous guide ensemble vers la Vie en Dieu ! Belle fin d'année de catéchèse à chacun, et bon repos estival !

Mathilde Villefranche

La joie, fruit de l'Esprit

« Voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. » écrit saint Paul aux Galates (Ga 5, 22). Accueillir l'Esprit Saint dans nos vies nous conduit donc à la joie. Quelle joie ?

Cette joie n'est pas une excitation extérieure qui risque de disparaître dans les événements douloureux qui parfois nous frappent. Au contraire, nous pourrions les traverser sous la conduite de l'Esprit Saint, si nous posons notre vie sur un socle solide : celui de se savoir fils-fille aimés de Dieu, et de pouvoir l'aimer en retour, envers et contre tout.

La joie est bien un don de Dieu : on ne peut pas produire soi-même une joie profonde et durable ! Mais on peut se faire un cœur qui choisit de se laisser habiter par l'Esprit de joie, un cœur accueillant la joie de Dieu, qui y « *déverse son amour*¹ ». Car « *ce ne sont pas les choses que nous faisons qui changent nos cœurs, mais l'action du Saint Esprit en nous*¹. »

Cette joie ne peut pas être gardée pour soi : la partager aux autres devient aussi source de joie. La joie de l'annonce de la bonne nouvelle du Christ crucifié et ressuscité, c'est ce qui est arrivé au jour de Pentecôte : les pêcheurs galiléens, émerveillés, émerveillent à leur tour le monde !

Esprit Saint, apprends-nous à nous émerveiller des merveilles de Dieu ! Que chacun soit « *une personne qui est en paix, qui est joyeuse et qui aime : à ces trois traces on voit l'action de l'Esprit*¹. »

¹ : catéchèse sur la lettre aux Galates, pape François, 27/10 2021



La joie de la mission

Après 5 années au service diocésain de catéchèse, je voudrais vous partager toute la joie qui m'habite en relisant la mission qui m'a été confiée.

Je veux rendre grâce pour tout ce que le Seigneur m'a donné de vivre à travers les rencontres, échanges et partages avec les acteurs de la catéchèse pour enfants dans les paroisses, les différents services de notre diocèse ou d'autres diocèses, ainsi que les personnes ordonnées, consacrées ou engagées dans l'Eglise.

Je suis émerveillée par toutes les personnes qui donnent, certaines depuis de nombreuses années, ou d'autres plus récemment, de leur temps, énergie et créativité pour témoigner aux enfants de l'amour du Seigneur pour chacun.

Comme les disciples qui ont été envoyés 2 par 2 en mission (Luc 10,1), j'ai été très heureuse de cheminer avec Mathilde. Je la remercie chaleureusement pour ce beau compagnonnage, mettant toutes les 2 nos dons au service des catéchistes pour annoncer l'Evangile aux enfants.

Je veux aussi exprimer ma gratitude à Msg Blanchet et Msg Jachiet pour leur confiance lorsqu'ils m'ont appelée ou renouvelée pour cette mission.

Ma foi et mon engagement ont aussi été nourris par de grands temps forts tels les haltes spirituelles proposées aux catéchistes, la démarche Kérygma avec les rencontres en équipe et le rassemblement national à Lourdes, la préparation de la journée des catéchistes lors du congrès Mission à Besançon, Sports and Spi avec la pastorale des jeunes.

« *Loué sois-tu Seigneur !* »

Marlène



La joie de vivre une halte spirituelle, 5 avril à Chauveroches



Joie de prendre le temps autour d'une belle et bonne table ; avec le soleil de la partie : nous avons pleinement goûté les dons reçus de Dieu !

Joie de la rencontre vécue lors des temps de partage : quels signes d'espérance hier, aujourd'hui dans nos vies, et demain ? Le témoignage est un encouragement donné à tous par chacun.



Joie de prendre le temps d'un cœur à cœur avec Dieu, devant le saint sacrement ou au milieu de la nature

Nous avons médité sur le tableau ci-contre « *navigation intérieure* », peint par sœur Marie Anastasia (communauté des Béatitudes) :

Un homme, depuis l'avant de son embarcation, jette une ancre dans une mer plutôt agitée. Il est assez facile de comparer nos vies, souvent faites d'épreuves, à une navigation sur cette mer agitée.

Il est étonnant de découvrir que le mot hébreu « *Tiqvah* » désigne à la fois l'espérance et la corde : lien qui nous accroche à quelque chose de solide, comme une corde accrochée à une ancre permet à un bateau de ne pas aller à la dérive.

Saint Thomas d'Aquin, dans son *Commentaire de la Lettre aux Hébreux*, a ces paroles : « *L'homme doit être fixé à cette espérance comme l'ancre est elle-même attachée au vaisseau. Mais il y a cette différence entre l'ancre et l'espérance, que la première est jetée au fond de la mer, tandis que la seconde est accrochée en haut, c'est-à-dire en Dieu.* ».

L'ancre de la vie au Ciel nous donne la certitude de pouvoir continuer le chemin. La promesse d'un but certain, déjà atteint pour nous par le Christ, rend ferme notre navigation sur les eaux de la vie. Car « *l'espérance est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu* », nous dit le pape François reprenant les paroles de st Paul aux Romains.



Ils l'ont dit ! Ils l'ont fait !

(Des pages construites avec ce que vous nous partagez : à vous la parole et l'image !)



Paroisses ste Trinité et st Antoine le Grand : Nous avons vécu le Carême autrement. La veille des Rameaux, des ateliers ont été proposés aux enfants du KT. Chacun pouvait choisir de participer à l'ensemble ou de faire en fonction du temps disponible. Dans l'église, un grand jeu, type Escape Game, pour découvrir la semaine sainte, le tout ponctué d'épreuves sportives. A la cure, confection d'une couronne de Pâques que chacun emportait chez soi, et décoration de buis pour la messe du lendemain.

L'après-midi s'est terminé autour d'un bon goûter, préparé par les mamans. Un bon temps de partage ! Merci à chacun !

Françoise



Retraites de profession de foi : avec le groupe Louange de St Marc (doyenné de Belfort), sur le site de Paray le Monial (enfants de Notre Dame de Chatey), chez les travailleuses missionnaires de la Grâce Dieu (doyenné de Charmont-Montbéliard)



Croix fleurie et joie de Pâques avec les enfants de l'IME Saint Nicolas.



Paroisse Mère Teresa : les enfants deviennent (et fabriquent leurs) pèlerins d'espérance en cette année jubilaire

Prier et chanter dans la joie de l'Esprit Saint !

On peut très facilement inventer une gestuation pour ce chant de C. Sperissen, écrit à destination des groupes de catéchèse spécialisée :

[Clic ici](#)

Vivre une espérance, Vivre une espérance
Pour que tout homme ait la vie,
Et qu'il l'ait en abondance !

Sur les chemins du monde Jésus a marché,
Il est venu donner le pain aux affamés.
Dans les maisons des hommes Jésus est entré,
Il est venu porter la joie aux affligés.

Sur les sentiers arides Jésus a semé,
Il est venu donner la paix aux prisonniers.
Dans le courant du fleuve Jésus s'est plongé,
Il est venu ouvrir l'espoir aux aveugles.

Par l'Esprit Saint du Père Jésus a chanté,
Il est venu donner sa vie au monde entier.
Alléluia, à Pâques Jésus s'est levé,
Il est venu offrir l'amour aux égarés.



**Mets ta joie dans le Seigneur,
Compte sur Lui et tu verras,
Il agira et t'accordera
Plus que les désirs de ton cœur. (bis)**

Remets ta vie dans les mains du Seigneur,
Compte sur lui, il agira.
Grâce à son amour, ta foi apparaîtra
Comme un soleil en plein jour.

Reste en silence devant le Seigneur
Oui, attends-le avec patience.
Grâce à son amour, ton pas est assuré,
Et ton chemin lui plaît.

Dieu connaît les jours de tous les hommes droits,
Il leur promet la vraie vie.
Grâce à son amour, ils observent sa voie,
Ils mettent leur espoir en lui.

[Clic ici](#)

Séquence de Pentecôte (chantée avant l'Alléluia à la messe du dimanche de Pentecôte) :

Viens, Esprit Saint, en nos cœurs, et envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière.
Viens en nous, Père des pauvres, viens, dispensateur des dons, viens, lumière de nos cœurs.
Consolateur souverain, hôte très doux de nos âmes, adoucissante fraîcheur.
Dans le labeur, le repos ; dans la fièvre, la fraîcheur ; dans les pleurs, le réconfort.
Ô lumière bienheureuse, viens remplir jusqu'à l'intime le cœur de tous tes fidèles.
Sans ta puissance divine, il n'est rien en aucun homme, rien qui ne soit perverti.
Lave ce qui est souillé, baigne ce qui est aride, guéris ce qui est blessé.
Assouplis ce qui est raide, réchauffe ce qui est froid, rends droit ce qui est faussé.
À tous ceux qui ont la foi et qui en toi se confient, donne tes sept dons sacrés.
Donne mérite et vertu, donne le salut final, donne la joie éternelle. Amen



Version chantée : [Clic ici](#)

Propositions et infos :

Temps festif de fin d'année pour tous les catéchistes du diocèse : détente, convivialité, rencontres, surprises, action de grâce, pour goûter ensemble la joie de nous retrouver ou de faire connaissance. Nous vous attendons avec impatience ! Toutes les infos sont dans le flyer ci-dessous, ou en nous contactant avant le 8 juin :



Soirée festive de fin d'année

"Des actions de grâce en jailliront avec des cris de joie" (1r 30, 19)

Pour tous les catéchistes et parents-catéchistes

ACTION DE GRÂCE
BALADE GOURMANDE INSPIRÉE DE LA BIBLE

Jeudi 12 juin
à partir de 18 h 30



- 18h30 : accueil
- 19h00 : apéritif
- 19h30 : balade gourmande (si la météo le permet)
- 21h00 : dessert et fin de soirée dans la salle

Rendez-vous : Sous-sol église Ste Odile - Quartier étang des Forges
40 bis Rue Ch. Steiner - 90000 Belfort

INSCRIPTION AVANT LE 8 JUIN :
pastoralecatechetique@diocesebm.fr
06 38 03 68 55

Merci d'apporter : gobelet/couverts/assiette
Participation libre aux frais



CARNET D'AVENTURIER ¹

Pour vivre le jubilé à la cathédrale

pour les enfants de 6-12 ans accompagnés de leur famille



Bonjour, je m'appelle Luce ("Lumière"), je suis la mascotte du jubilé 2025. Je t'invite à vivre une **démarche de foi** dans cette cathédrale, en suivant un petit parcours grâce au plan p. 9.

Devinette : Quel âge auras-tu lors de la prochaine année sainte ?

Indice : il y a une année sainte tous les 25 ans.

Réponse : ajoute 25 à ton âge

L'Eglise déclare sainte l'année 2025 : on l'appelle jubilé. Nous sommes invités à redécouvrir combien est immense l'amour de Dieu pour nous. Les catholiques du monde entier peuvent faire un pèlerinage à Rome et passer une porte sainte pour montrer qu'ils veulent se tourner vers Jésus.

Défi : durant ton parcours, trouve deux statues de saint Christophe, le saint patron de cette cathédrale.

Indice : c'est un homme qui porte un enfant (Jésus) sur son épaule.

Réponse : aux n°2 et n°5 du plan



Vivre le jubilé à la cathédrale de Belfort avec vos groupes de caté : un livret d'activités pour les enfants est à disposition dans la cathédrale. Si vous connaissez la date de votre déplacement et voulez être assurés d'avoir suffisamment de livrets, nous pouvons vous en imprimer par avance.

La **marche retraite** est un temps privilégié, du 15 au 20 juillet 2025 pour se ressourcer, prier, vivre la fraternité, approfondir sa foi grâce aux enseignements chaque jour. Cette année, elle sera prêchée par le Père Olivier Teilhard de Chardin sur le thème : « **Le Credo, symbole de Nicée, mémoire d'une espérance** ».

Tous les renseignements sont sur le site du diocèse : [Clic ici](#)

MARCHE-RETRAITE
« Le Credo, symbole de Nicée, mémoire d'une espérance »

Accompagnement spirituel :
père Olivier Teilhard de Chardin

**D'AUDINCOURT
À MONTBÉLIARD**
du 15 au 20 juillet
2025

Se ressourcer
Vivre la fraternité
Rendre grâce
Prier
Marcher
Se rencontrer

Étapes
de 15 km
environ

CONTACT
accueilrevenans@diocesebm.fr
Tél : 07 71 22 28 32

Diocèse de Montbéliard
ÉGLISE CATHOLIQUE
diocèse de Montbéliard

SPORT & SPI Saison 6

Jubilé 2025 PÈLERINS D'ESPÉRANCE 2025

ÉGLISE CATHOLIQUE PASTORALE DU RUISSEAU

Activités:

- > Escape game
- > Initiation Rugby
- > Journée Koh Lanta
- > Multijeux extérieurs

Inscriptions:

Dates et lieu:
du Lundi 25 au
Jeudi 28 août
2025
Gîte Derrière la
Roche
25190 PESEUX

**Viens et
sois témoin
de
l'Espérance
!!!**

Aumônerie 90:
06 38 04 72 99
aumonerie90@diocesebm.fr

Aumônerie 25:
06 36 06 85 41
aumonerie25@diocesebm.fr

Modifier Rechercher

La saison 6 de **Sport&Spi** est ouverte ! Ce rendez-vous incontournable pour les jeunes à partir de la 5^è se tiendra du 25 au 28 août à Péseux. Les coordonnées de contact sont dans le flyer ci-dessus. Dépêchez-vous, il ne reste déjà plus beaucoup de places !